

LA SANTA SEDE Y BÉLGICA

UNA CARTA DEL EMMO. CARDENAL GASPARRI A M. VAN DEN HENVEL

AUNQUE EL CARDENAL MERCIER NO FUÉ PROPIAMENTE DETENIDO, LA SANTA SEDE HIZO SUS OBSERVACIONES AL MINISTRO DE PRUSIA.

A continuación del relato de M. Latapie, desmentido por la Santa Sede, M. Jules Van den Henvel, ministro de Bélgica...

tiempo de reflexionar. A pesar de la invitación insistente, pero cortés, que le fué hecha por el Cardenal de alejarse y volver después...

En el Vaticano, 6 de Julio de 1915. Excelencia: No he dejado de prestar toda mi atención al Memorandum que me ha remitido vuestra Excelencia...

Es innegable que no siempre se han usado con el Cardenal Mercier los miramientos debidos a un Príncipe de la Iglesia; que no se le ha dejado siempre la libertad a que tenía derecho...

DESMITIENDO A M. LATAPIE Como sabe muy bien vuestra Excelencia, la Santa Sede no reconoce autoridad alguna a la versión de M. Latapie. Este, según he declarado en mi entrevista con el redactor del Corriere d'Italia, no reproduce exactamente el verdadero pensamiento del Santo Padre...

A este respecto, es oportuno recordar que en la mañana del 3 de Enero, domingo, un telegrama del Gobierno invitaba al Cardenal Mercier a no volver, después del medio día, a Amberes, donde debía presidir una ceremonia religiosa en la Catedral...

Por lo demás, no puede pasar desapercibido al espíritu penetrante de vuestra Excelencia que el pensamiento del Santo Padre debe ser buscado en sus actos públicos y oficiales, y no en publicaciones o referencias hechas por particulares...

Es de notar que si todos los Obispos de Bélgica, colocados fuera de la zona de guerra, podían circular libremente por su diócesis, el eminente Cardenal Mercier había obtenido, en razón de su alta dignidad, un permiso de libre circulación...

Esta observación general constituiría por sí sola una respuesta completa a las reflexiones contenidas en el citado Memorandum. Pero por un sentimiento de especial deferencia a vuestra Excelencia no tengo ningún inconveniente en discutir al detalle los diversos puntos que constituyen su objeto.

No estará demás recordar aquí que la Santa Sede se ha interesado vivamente por la suerte de los Obispos de Bélgica sufragáneos del Cardenal. Para no alargar demasiado esta exposición, basta decir que la Nunciatura Apostólica protestó cerca del gobernador general contra los malos tratos de que fueron objeto los Obispos de Tournai y de Namur...

LA NEUTRALIDAD DE BELGICA I. Con relación a la neutralidad de Bélgica, debo confirmar a vuestra Excelencia, de la manera más categórica, que el Santo Padre no ha dado a M. Latapie la respuesta que éste ha osado imaginar y relatar en su artículo.

LOS SACERDOTES FUSILADOS III. Finalmente, por lo que concierne a los sacerdotes fusilados, la destrucción de edificios religiosos y científicos y los sufrimientos del pueblo belga, la Santa Sede no sólo no ha permanecido indiferente, sino que, al contrario, ha expresado su profunda preocupación...

He aquí la verdad de este asunto: El canciller del Imperio alemán, M. de Bethman Hollweg, ha declarado abiertamente el 4 de Agosto de 1914, en pleno Parlamento, que invadido el territorio belga, Alemania violaba la neutralidad de Bélgica...

La carta del Cardenal Gasparri termina así: "En verdad, la fe y las virtudes del pueblo belga le han señalado en todo tiempo la paternal afección del Santo Padre, que ha tomado la más viva parte en su dolor, como lo proclama, en la Allocución consistorial del 22 de Enero, también el Augusto Pontífice dese, como ya decía a V. E. cuando le presenté las cartas credenciales el 17 de Marzo..."

EL CARDENAL MERCIER II. Respecto al Cardenal Mercier, M. Latapie atribuye al Santo Padre las palabras siguientes: "Voy a asombraros. El Cardenal Mercier no ha sido nunca arrestado; puede circular como quiera en su diócesis." Si M. Latapie hubiese querido ser exacto, hubiera debido hablar así:

Con la esperanza de haber satisfecho plenamente los deseos de V. E., tengo el honor de decirle con la más alta estima de V. E., el más devoto servidor, (S.) GASPARRI.

EL OBISPO DE VITORIA A LOS JÓVENES PROPAGANDISTAS DE BILBAO

UNA CARTA A mis amadísimos hijos los Jóvenes Propagandistas de la Sección de Bilbao:

Carísimos en C. J.: Siempre acepté la Iglesia con singular complacencia las iniciativas y cooperación del pueblo fiel en orden a procurar la salvación de las almas...

En la mañana del 4 de Enero último M. von Strempel, ayudante de campo del gobernador general de Bruselas, llevó una carta del gobernador al Cardenal Mercier; tenía orden de esperar la respuesta. El Cardenal, en su derecho, se reservó la facultad de responder más tarde, hacia el anochecer, a fin de tener tiempo de reflexionar...

LOS MINEROS INGLESES

EN CARDIFF CONFERENCIAL LLOYD GEORGE Y LOS HUELGUISTAS

EN LAS INDUSTRIAS DEL PAIS DE GALES SE SIENTE LA FALTA DE CARBÓN

SERVICIO TELEGRAFICO

LONDRES 20. Oficial.—Se ha celebrado en Cardiff una reunión, a la que han asistido Lloyd George, los ministros de Municiones y de Instrucción, los delegados y los obreros huelguistas...

SERVICIO RADIOGRAFICO

EN LAS FACTORIAS FALTA CARBON

NORDBEICH 20 (11,20 n.) Muchas factorías de Swansea están faltas ya de carbón, y se teme que tengan que suspender los trabajos.

LLOYD GEORGE ha dicho en su discurso que la lucha entre el capital y el trabajo no debe influir de ningún modo en el desarrollo de la guerra.

LOS EFECTOS DE LA HUELGA

Las principales industrias del País de Gales se resienten ya de los desastrosos efectos de la huelga. El Almirantazgo ha intervenido todos los stocks de carbón, excepto los que representan cantidades pequeñas.

La Compañía Graigola Patent Fuel Nork de Swansea, la más importante del mundo en su género, ha debido cesar en sus trabajos por falta de carbón.

Los cargadores de carbón de los docks quedarán desde el martes sin trabajo. Más de 40.000 obreros de las industrias de acero y similares del País de Gales están parados.

La huelga ha impuesto también el paro en los Altos Hornos de l'Ebbw Vale Steel and de l'Ivni Coal Company.

A menos que no se ponga urgente remedio, cerrarán también varias fábricas dedicadas a producir primeras materias para fabricación de bombas.

La mayor parte de los huelguistas están dispuestos a volver al trabajo mediante contratos de veintidós días de duración mientras se desarrollan las negociaciones.

Sin embargo, las conclusiones de los mítines celebrados hacen ver que la mayoría de los obreros está decidida a resistir hasta el triunfo de su programa.

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

SERVICIO RADIOGRAFICO

POLDHU 20 (11,30 n.) Parece ser que la huelga en la empresa carbonífera se solucionará satisfactoriamente por mutuo acuerdo.

El ministro y las Federaciones de mineros están celebrando conferencias en Cardiff. Esta tarde pidió Mr. Asquith, en la Cámara de los Comunes, que se votase un crédito de 150 millones.

LA HUELGA RESUELTA

POLDHU 20 (11,30 n.) Las últimas noticias de Cardiff dan cuenta de que se ha llegado a un arreglo en la cuestión de la huelga.

EL OBISPO DE VITORIA

A LOS JÓVENES PROPAGANDISTAS DE BILBAO

UNA CARTA

A mis amadísimos hijos los Jóvenes Propagandistas de la Sección de Bilbao:

Carísimos en C. J.: Siempre acepté la Iglesia con singular complacencia las iniciativas y cooperación del pueblo fiel en orden a procurar la salvación de las almas...

Por eso, amadísimos jóvenes, que os honrará con el título y con las obras de propagandistas católicos, me es singularmente grato bendecir vuestros propósitos y vuestras empresas todas con la mayor efusión de mi alma.

Y, naturalmente, antes de hacer mutis el ansioso preguntón, les da unas monedas!

CURRO VARGAS

ROMANONES DESMIENTE LA INTERVU DE 'L'ESPAGNE'

SERVICIO TELEGRAFICO

SAN SEBASTIAN 20.

El conde de Romanones niega autenticidad a la intervú que publica L'Espagne, de París.

Dice que se enteró de la supuesta intervú porque el Sr. Dato le habló de las declaraciones que se le han atribuido.

DE MI CARTERA ESCENAS MATRITENSES

LA TEMPRANICA

POR LOS MADRILES

En la planicie de un solar parduzco y situado en los confines de Vallehermoso, hay campada una pintoresca tribu de gitanos.

Un infernal concierto de ladrados nos acompaña cuando trasponemos una tapia en ruinas y nos adentramos en aquellos andurriales.

Instintivamente, algunas gitanas, temerosas y desconfiadas, se han puesto de pie. Los jorumbelos han hecho alto en sus juegos y se han replegado poco a poco al abrigo de las haraposas faldas maternales.

—Buena noche...—hemos dicho dulcificando en todo lo posible nuestra voz.—Y hemos añadido, anticipándonos a contestar una pregunta que aletea en el mirar medroso y sostenido de la gitanailla:—¡Le advierto a usted que sólo la curiosidad me ha traído a estos lugares... que no soy policía ni vengo a hacerles daño!...

La muchacha sonríe satisfecha, y queriendo escamotear sus pasados temores, me dice mostrando las perlas de sus dientes:—¡Más vale así, cabayero, que no venga usted mandao de nadie. Pero el que na malito hace naita teme! ¿Verdad que sí?

—¡Usted lo ha dicho!

Y sacando infantilmente una naranja del bolsillo al mismo tiempo que comienza a mondarla, continúa diciendo:—Ser pobrecitos y andar descañorados por el mundo es desgracia, pero no es cosa mala... Y así andamos nosotros, cabayero, manaos por malas personas nos tengan.

—¡Y son ustedes muchos en esta tribu!

—De cincuenta entre otros pasamos, y cómo se busca la vida y er cachiyo de pan que l'ase busca. Los hombres ar tráfico con las caballerías, que es lo suyo. Las mareas y las mositas ar callejo de la limosnita. Los más viejos, más viejos, á descansar, que eso es su oficio.

—Y cómo se llama usted, padre saberes?

—De pila, Encarnación Pare. Der mote, Rosa Temprana. Pa nosotros vale más er mote. Se lo ponen á una una él y lo que pa toa la vida.

—¡Acertadamente lo eligieron para usted! ¿De dónde es usted?

—Granada, diseno... que yo no lo aseguro, porque no me acuerdo.

—¡Soltera?

—¡Mojita soy, sí, señor, pero pa poco tiempo; estoy prometida desde hace tres años.

—¿Qué edad tenía usted entonces?—interrumpimos.

—¡Catorce na más.

—¿Y cómo se realiza esa petición, esa promesa de casamiento? ¿Es curioso!

Otra gitana de más edad se ha ido acercando discretamente.

Por fin se ha atrevido, y con el acento reglamentario, empieza su discurso.

—¡Quieres que te diga, resalao? Dame una perrita pa estos churumbelos y...

La otra gitana ríe y la interrumpe:—¡Cállate, Mimosa, que este cabayero habla de otros asuntos! ¡Me ha preguntao más que er jué!... Pero no es er jué.

La Mimosa, en una transición graciosísima, dice muy seria y en voz baja:—¡Oye! ¿Quién es?

—¡Cuarguea lo sabe, chiquilla!—le contesta la otra enoñándose de hombros.—Me desía que cómo se cumplome una gitana pa dir al alá! ¡Diselo tú que tús cinco bocas y un marío mu requetebueno!

—¡Por mi salud que sí!... Pus poca cosa té que contá la seremonia. Tal día que hoy se dice: "Má, Risos, yo estoy por tu hija la Temprana, tu hija está por mí, ¿te hace?" "Si es pa su bien, m'hase y que sea pronto!" —le contesta el padre ó la madre.— ¡Aspérate que la yamo!

—Oye, Temprana, ¿estás tú por el Sordo? "Si que lo estoy desde año y medio." "¡Pus!... al avío!" Se trae un suponer, lo que se puea de hebá, se da la notificación á toos, se té un poco de bulla y... aquella mojita es sagrá.

La Temprana, que ha escuchado tranquilamente comiéndose la naranja, sonríe, y, apartándose con la mano un rizo de la frente, exclama:—

—¿Y no hay unas perrillas pa las dos, ansioso?

Y, naturalmente, antes de hacer mutis el ansioso preguntón, les da unas monedas!

CURRO VARGAS

LOS RUSOS RETROCEDEN EN CURLANDIA

LA CABALLERÍA ALEMANA AVANZA LLEGANDO HASTA EL FERROCARRIL

RADOM - IWANGROD

LOS MOSCOVITAS PERDIERON 5.560 PRISIONEROS

SERVICIO TELEGRAFICO

En el teatro oriental de la guerra la situación de los beligerantes sigue siendo la misma, pero agudizada.

En el teatro occidental, según noticias oficiales de Norddeich, los ingleses intentaron un ataque a las posiciones alemanas de Ypres, siendo rechazados en la carretera de Hooge.

El comunicado oficial francés señala cañones en Souchez, en el va. lle del Aisne y en otros puntos.

POSICIONES RUSAS UN ATAQUE INGLÉS

EVACUADAS

NUEVAS POSICIONES CONQUISTADAS

LOS ALEMANES PERSIGUEN A LOS RUSOS QUE RETROCEDEN

VON WOYRSCH, HACE 5.000 PRISIONEROS

SERVICIO RADIOGRAFICO

NORDBEICH 20 (11,20 n.) En Curlandia han retrocedido los rusos en Groschwarden, al Este de Tackum, en Grundom y en Usingen.

También, al Este de Kurschany, han cedido los rusos ante el empuje de los alemanes.

Al Norte del Nowogrod, sobre el Narew, se apoderaron los alemanes de las posiciones rusas situadas al Norte de la confluencia del Skroda y del Pissa.

Las tropas de la reserva, que entraban en fuego por primera vez, cedieron fácilmente.

Al Norte de la desembocadura del Szkwa llegaron los alemanes hasta el Narew, ocupando, además, las fortificaciones de Ostrolenka, situadas en la orilla Noroeste del río.

Al Sur del Vístula han llegado los alemanes hasta las posiciones de Blonie-Growce.

Los rusos perdieron 560 prisioneros y dos ametralladoras.

Las tropas de la reserva y la landwehr del general von Woyrsch, han expulsado á los rusos de sus posiciones del Ilzanka.

Todos los contraataques intentados por los rusos con tropas de reserva llevadas á toda prisa, fueron rechazados, quedando en poder de los alemanes más de cinco mil prisioneros.

Los alemanes están pisando los talones á los rusos, derrotados, habiendo llegado ya la Caballería hasta el ferrocarril Radom-Iwangrod.

Entre el Vístula superior y el Bug, persiguen los alemanes al enemigo, que retrocede.

LOS RUSOS

SE RETIRAN DE TODO EL FRENTE

NORDBEICH 20 (11,30 n.)

Viena.—Oficial.

Al Noroeste de Iza las fuerzas austro-húngaras se posesionaron de posiciones enemigas.

Tropas alemanas se han abierto camino en el alto, al Oeste de Tazansnastow, entre Staierbiszwow y Grabowice.

Al cruzar el río Wolica han caído en poder de los austriacos 3.000 prisioneros rusos.

Al Norte y al Sur de Sokal, tropas de la reserva austriaca se han fortificado á orillas del río Bug.

En esta ocasión han caído prisioneros 12 oficiales y 1.700 soldados rusos y nos apoderamos de cinco ametralladoras.

En la noche del 18 al 19 de Julio, los rusos han iniciado su movimiento de retirada sobre todo el frente, alejándose del campo de batalla.

Más allá de Zaleszczyki, varios ataques rusos, que han malogrado, teniendo el enemigo pérdidas importantes.

SERVICIO TELEGRAFICO

UN FALUCHO A PIQUE

PETROGRADO 20.

Comunicado oficial del Cáucaso: Cañones en el litoral.

Un vaporcito nuestro ha echado á pique un falucho cargado.

En la dirección de Oity, unas patrullas turcas chocaron con un puesto nuestro, cuyo fuego los dispersó, matando á muchos.

En la región de Ardots, patrullas turcas intentaron atacar nuestros puestos, usando granadas de mano, pero fueron rechazadas, sufriendo serias pérdidas.

En la dirección de Serritchai, en la noche del 17, los turcos, molestados por nuestras patrullas, abrieron un fuego desordenado, que no nos hizo ninguna baja.

En la dirección de Mouch los combates se desarrollan.

Un destacamento nuestro ocupó Liz, continuando la persecución de los turcos.

Ningún cambio que señalar en el resto del frente.

SERVICIO RADIOGRAFICO

LOS TURCOS DIEZMAN AL ENEMIGO

NORDBEICH 20 (11,30 n.)

En Seddubair, el enemigo ha atacado las trincheras de nuestra ala izquierda, resultando diezmados.

En el frente de Irak también ha intentado el enemigo atacar las posiciones turcas de Kalatunedjini.

La acción de las patrullas turcas

LAS BAJAS EN LOS DARDANELOS

DECLARACIONES DE ASQUITH LOS INGLESES TUVIERON 8.084 MUERTOS, 26.814 HERIDOS Y 7.536 DESAPARECIDOS

BOMBARDEO DE LA ESTACION DE GRAVOSA

En la madrugada del 18 aparecieron ante Rabusa Vicieta y Gravosa ocho cruceros italianos y doce torpederos...

SE COMBATE EN TODO EL FRENTE DEL ISONZO

En la zona de Cadora, mientras se desarrola favorablemente nuestras ofensivas en la región de Falzarego...

BOMBARDEO DE RAGUSA VIEJA

En la región de Gorizia la Artillería italiana inició el fuego contra las posiciones de Doberdo y la cabeza del puente de Gorizia.

COMBATES EN EL FRENTE DE GORZ

Teatro Sudoeste de la guerra. En el frente de Gorz empezaron ayer nuevos y grandes combates.

SITUACION DE LOS BANCOS INGLESES

Según las últimas estadísticas oficiales, la situación de las grandes Sociedades bancarias de Londres es notablemente fuerte.

SITUACION DE LOS BANCOS INGLESES

Según las últimas estadísticas oficiales, la situación de las grandes Sociedades bancarias de Londres es notablemente fuerte.

CRISIS HULLERA EN FRANCIA

SE TEME QUE FALTE CARBON ESTE INVIERNO

M. SEMBAT ASEGURA QUE NO ES CRISIS DE CANTIDAD, SINO DE PRECIO

De Le Matin, llegado ayer a Madrid, traducimos lo siguiente: "Hay o no guerra durante el invierno, lo que más preocupa a la población civil es el problema del carbón."

No faltará carbón—afirmó vivamente el ministro—. La crisis del carbón no es de cantidad sino de precio.

En nombre del país—dijo—, hay que expresar la admiración y la gratitud que merecen. Sin una protesta, han aceptado el aumento de horas de trabajo, la supresión de descansos.

La crisis de los precios—continuó—se debe a la importancia de los encargos hechos de Inglaterra, pero la ha agravado la cuestión de los fletes.

El ministro terminó diciendo: "El Gobierno ha procurado que no falte carbón. Hará, además, todo lo posible para que ese carbón no sea muy caro."

Sueltos y noticias.

El embajador alemán en Sofía, ante el Zar.

La "Agence Bulgare", de Sofía, publica un parte según el cual el embajador extraordinario de Alemania en Constantinopla, Príncipe de Hohenzollern, ha sido recibido ayer tarde en audiencia especial por el Zar de Bulgaria, después de haber conferenciado con el presidente del Consejo búlgaro, Radostanow.

La nota norteamericana a Inglaterra.

La Agencia Reuter de Londres amplía la noticia dada por el Times de Nueva York. Los Estados Unidos enviaron a Inglaterra una nota en la que hacen constar que los ciudadanos americanos no reconocen más leyes que las derivadas del derecho de gentes, y que, por lo tanto, no tienen que sujetarse a las órdenes del Gobierno británico.

El seguro contra los bombardeos aéreos.

El nuevo proyecto del Gobierno, de Seguros contra los riesgos resultantes de los raids aéreos alemanes, entró ayer en vigor.

UN ALEMÁN VESTIDO DE MORO

UN OFICIAL GERMANO CAE HERIDO Y PRISIONERO Y LOGRÓ ESCAPE

DESPUÉS DE UN MES PERDIDO LLEGA A MELILLA

Vestido de moro ha llegado al campamento del monte Arruit un oficial alemán prisionero de los franceses.

SOCIEDAD

El próximo sábado, festividad de Santa Crispina y San Francisco Soano, celebrará su fiesta onomástica S. M. la Reina Doña María Cristina.

PRIMERA COMUNION

En la línea que en Fuente del Maestre posee la señora marquesa de Lorenzana, se ha celebrado el hermoso acto de tomar por primera vez la Sagrada Comunión dos de sus nietos.

FALLECIMIENTOS

En El Escorial ha entregado su alma a Dios el joven D. José Joaquín Ocazabal.

ANIVERSARIOS

Hoy se cumple el primer aniversario de la muerte del conde de Fuenteblanca, primer caballero que fué de S. M. el Rey.

ENFERMO

En Burdeos se encuentra enfermo D. José Romero de Tejada, hijo de la marquesa de Valdeterrazo.

MISANTRANO

En la Casa que en Oña (Burgos) tiene la Compañía de Jesús, se celebrará el día 31 del corriente, la religiosa ceremonia de cantar su primera Misa el reverendo padre Manuel de Benito, S. J.

SUPRAGIOS

En la iglesia parroquial de las Peñuelas se ha celebrado una Misa por el eterno descanso del alma del fervoroso católico y caritativo caballero D. Feliciano Lorente.

VIAJES

Han salido de Madrid: para San Sebastián, los duques de T'Serades, D. Ramiro Alonso de Villapadierna y los señores de González Alvarez (D. Baldomero); para Biarritz, la marquesa de Bolanos; para Puentebrabía, los duques de Dürval; para Vitoria, la marquesa de Villalba y los señores de Machimbarrena; para Segovia, el marqués de la Pezuela; para Liendo, D. Paulino de la Mora; para Valencia, D. Rafael de Mazarredo, para Barcelona, D. León Cardenal; para Valladolid, la condesa de Oliva de Gaytán; para Avila, los señores de Sánchez Albornoz y don Pascual Amat; para Segovia, D. Mateo Puyol; para Deva, D. Luis Cuchillo; para Ategorrieta, doña Concepción Caballero y don Emilio de Torres; para Avilés, D. Alvaro Alonso.

EL GENERAL MARINA EN MADRID

A las nueve y diez de ayer mañana llegó, en el expreso de Andalucía, el general Marina, acompañado de su ayudante el teniente coronel de Estado Mayor Sr. Morales.

HUELGAS EN ALCOY

No ha cambiado desde ayer la situación en que se halla el conflicto planteado por los obreros manufactureros.

TOROS Y TOREROS

Llegada de Gaona. Ayer regresó a Madrid, en el expreso de Andalucía, el diestro Gaona.

LA MADRE FRANCISCA SANZ

LA M. R. M. SUPERIORA DE LA INCLUSA HA MUERTO

SU OBRA ADMIRABLE EN EL COLEGIO DE LA PAZ

UNA PÉRDIDA IRREPARABLE

A los setenta años de edad, y cincuenta y cinco de vida religiosa, falleció ayer santamente, como vivió, la muy reverenda Madre Francisca Sanz Irurzun, Superiora de la Inclusa y del Colegio de la Paz de Madrid.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

Los de registradores. Ayer aprobaron el primer ejercicio don Martín Norberto Castellanos y D. Rafael Pardo Fernández Argüelles, que obtuvieron 328 y 305 puntos, respectivamente.

Desórdenes en Portugal.

En Lamega tocaron las campanas a rebato desde la una de la madrugada a las seis.

Desórdenes en Portugal.

En Lamega tocaron las campanas a rebato desde la una de la madrugada a las seis.

Desórdenes en Portugal.

En Lamega tocaron las campanas a rebato desde la una de la madrugada a las seis.

Desórdenes en Portugal.

En Lamega tocaron las campanas a rebato desde la una de la madrugada a las seis.

Desórdenes en Portugal.

En Lamega tocaron las campanas a rebato desde la una de la madrugada a las seis.

Desórdenes en Portugal.

En Lamega tocaron las campanas a rebato desde la una de la madrugada a las seis.

Desórdenes en Portugal.

En Lamega tocaron las campanas a rebato desde la una de la madrugada a las seis.

Desórdenes en Portugal.

En Lamega tocaron las campanas a rebato desde la una de la madrugada a las seis.

EL CONFLICTO MARÍTIMO

LOS MARINOS APLAZAN UN MITIN ESPERANDO EL TÉRMINO DE UNAS GESTIONES

EL GOBIERNO HA PRESENTADO UNAS BASES DE ARREGLO

EL COMANDANTE DE MARINA Y EL GOBERNADOR, CONFERENCIAN

SERVICIO TELEGRÁFICO

El mitin que los marinos mercantes tenían anunciado para hoy ha sido suspendido en atención a estarse realizando determinadas gestiones cuyos resultados se esperan.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

Los de registradores. Ayer aprobaron el primer ejercicio don Martín Norberto Castellanos y D. Rafael Pardo Fernández Argüelles, que obtuvieron 328 y 305 puntos, respectivamente.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

Los de registradores. Ayer aprobaron el primer ejercicio don Martín Norberto Castellanos y D. Rafael Pardo Fernández Argüelles, que obtuvieron 328 y 305 puntos, respectivamente.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

Los de registradores. Ayer aprobaron el primer ejercicio don Martín Norberto Castellanos y D. Rafael Pardo Fernández Argüelles, que obtuvieron 328 y 305 puntos, respectivamente.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

Los de registradores. Ayer aprobaron el primer ejercicio don Martín Norberto Castellanos y D. Rafael Pardo Fernández Argüelles, que obtuvieron 328 y 305 puntos, respectivamente.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

Los de registradores. Ayer aprobaron el primer ejercicio don Martín Norberto Castellanos y D. Rafael Pardo Fernández Argüelles, que obtuvieron 328 y 305 puntos, respectivamente.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

Los de registradores. Ayer aprobaron el primer ejercicio don Martín Norberto Castellanos y D. Rafael Pardo Fernández Argüelles, que obtuvieron 328 y 305 puntos, respectivamente.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

Los de registradores. Ayer aprobaron el primer ejercicio don Martín Norberto Castellanos y D. Rafael Pardo Fernández Argüelles, que obtuvieron 328 y 305 puntos, respectivamente.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

Los de registradores. Ayer aprobaron el primer ejercicio don Martín Norberto Castellanos y D. Rafael Pardo Fernández Argüelles, que obtuvieron 328 y 305 puntos, respectivamente.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

Los de registradores. Ayer aprobaron el primer ejercicio don Martín Norberto Castellanos y D. Rafael Pardo Fernández Argüelles, que obtuvieron 328 y 305 puntos, respectivamente.

ULTIMA HORA EL BOMBARDEO DE REIMS

COMBATES DE ARTILLERÍA EN EL ARTUIS

2 GRANADAS SOBRE UN DEPÓSITO DE MUNICIONES

SERVICIO TELEGRÁFICO

PARIS 20. Comunicado oficial francés de las once de la noche:

Un violento bombardeo ha hecho en Reims varias víctimas en la población civil.

ULTIMA HORA EL BOMBARDEO DE REIMS

Un violento bombardeo ha hecho en Reims varias víctimas en la población civil.

ULTIMA HORA EL BOMBARDEO DE REIMS

Un violento bombardeo ha hecho en Reims varias víctimas en la población civil.

ULTIMA HORA EL BOMBARDEO DE REIMS

Un violento bombardeo ha hecho en Reims varias víctimas en la población civil.

ULTIMA HORA EL BOMBARDEO DE REIMS

Un violento bombardeo ha hecho en Reims varias víctimas en la población civil.

ULTIMA HORA EL BOMBARDEO DE REIMS

Un violento bombardeo ha hecho en Reims varias víctimas en la población civil.

ULTIMA HORA EL BOMBARDEO DE REIMS

Un violento bombardeo ha hecho en Reims varias víctimas en la población civil.

ULTIMA HORA EL BOMBARDEO DE REIMS

Un violento bombardeo ha hecho en Reims varias víctimas en la población civil.

ULTIMA HORA EL BOMBARDEO DE REIMS

Un violento bombardeo ha hecho en Reims varias víctimas en la población civil.

ULTIMA HORA EL BOMBARDEO DE REIMS

Un violento bombardeo ha hecho en Reims varias víctimas en la población civil.



ACADEMIAS MILITARES EXÁMENES DE INGRESO

SERVICIO TELEGRÁFICO. Infantería. TOLEDO 20. Han aprobado el primer ejercicio: D. Antonio Jiménez Gómez, D. Vicente Castillo García, D. Francisco Mira Monerri, D. Alfonso Matías Mateo, D. Félix Sanz, D. Juan Rivas Alfredo, D. Ramiro Martínez, D. Francisco Ortiz Gómez, D. Francisco Durán Crespo, don Juan Dede Lacasa, D. Mignel Laguna Campos, D. José Navarro Manzanares, D. Carlos Magu Vidal, D. Bernardino Boune Villaverde, D. Alfonso Infante Bernal, D. Antonio Díaz Rivera, D. Reyes Martínez Vera, D. Manuel Navarro, D. Ramón Alberdi Crespo, D. Manuel Ruiz Sánchez, D. Bartolomé León León, D. Federico García Ganga, D. Andrés Rayo Ponce de León, D. José Pérez Giaré, D. Joaquín Cardenas Cunebón, D. Carlos Hernández González, D. Alejandro Moreno, D. Buenaventura García, D. Juan Amor Vadel, D. Antonio Gómez Manjans, D. Francisco Soría, D. Francisco Morales Leal, D. José Navarro Román Rubes, D. Martín Ramón Balazgar Soler, D. Tomás Guzmán Solano, D. Julio Arte Carbonel, D. Antonio Jordán, D. José Fraile, D. Andrés Palacios Gómez, D. Alberto Herreiros Torres, D. Adolfo Miranda, D. Antonio Mateo Rosado, D. José Lanas Goñi, D. Mariano Benavente López, D. Fernando Acosta Morales, D. Pedro Vázquez Martel, D. Claudio Laporta, D. Pedro González Bermejo, D. Alfredo Morán, D. Carlos Sainco Peralta, don Luis Hernández Ortega, D. José Navarro Guisado, D. Pedro Esteban García, D. Luis Figueroa Carrasaca, D. Federico Morón Rubio y D. Francisco Sirana Enamorado. Han aprobado el segundo ejercicio: D. Antonio Ramírez del Castillo, D. Rafael Alvarez Alonso, D. Eduardo Talens Hernández, D. Miguel Balas Bas, D. Enrique Castillo Potonés, D. Alberto Contreras Moronati, D. César Fernández Pacheco, D. Andrés Ibañeta Vila, don Lorenzo Tejedor Ibáñez, D. Emilio Pérez Hernández, D. Pedro Sánchez Prilla, D. Luis Mendizábal Palau, D. Alfonso Aleocer Martínez, D. Julio Delgado Alonso, D. Darío Fernández Reygada, D. Mignel Ezgara Tomás, D. José Villanueva del Río, D. Emilio Hernández Blanco, D. Francisco de Santa, D. Francisco López Iglesias, D. Ricardo Cañadillas López.

el Reconocimiento y Gimnasia: D. Luis Franco, D. Emilio Ucar, D. José Acaso, don Isidoro Vicente, D. Alfredo Martín, D. Fernando Coedo, D. Álvaro Villoria, D. José Díez, D. Manuel Sánchez, D. Angel Calderón, D. Carlos Alzugaray, D. José Romero, D. Juan Saugrán, D. Rafael Valero, D. Salvo Alonso, D. Luis Pérez Bay, D. Virgilio Campo Seneza, D. Rafael Sousa y D. José Garnica. Aprobaron el francés y el Dibujo: Don José Martínez Ascoitia, D. José Gallardo, D. Fernando Vizecino, D. Angel Trejo, don Rafael Bahamonde, D. José Rodríguez Pavón, D. Nicolás Vázquez Parga, D. Carlos Nuñez, D. Gerardo Imaz, D. Nemesio Fernández y D. Benigno Quero. Aprobaron Aritmética y Algebra en los ejercicios oral y práctico: D. Luis García Loygorri, D. Juan Jiménez, D. José García, D. Pablo Ibáñez, D. Enrique Inclán, D. Federico Escofet, D. Federico Durán y D. Guillermo Moreno. Aprobaron Geometría y Trigonometría en los ejercicios oral y práctico: D. José López Pasaual y D. Ramón Mier. Artillería. En los exámenes de ingreso aprobaron el primer ejercicio: D. Santiago Lorente Arnesto, D. Ramón Bahadrón Carreño, D. Alfredo Martínez García, D. Francisco Labariego Sánchez, D. Erasmo Soler Bassa, D. Pablo Serra Vargas, D. José Maiz Albiu, don Joaquín Calzada Bayo y D. Evaristo Meana Brun. Aprobaron el segundo ejercicio: D. Joaquín Saminas Alfonso, D. Alejandro Sierra Silva, D. Francisco Gómez Palacios, D. Joaquín Romero Abreu, D. José Vento Pearsé, D. Antonio González Sola, D. Vicente López Jiménez, D. Francisco Martínez Larranal, D. Julián Suárez Inclán, D. Tomás Salmerón López, D. Santiago Merones Colina, don Ubaldo Conejo Hernández, D. Pablo Moset Sánchez Carpio, D. Luis Esteban Valera, don Manuel Calvo Fernández y D. Juan José Iñiguez Mesa. Aprobaron el cuarto ejercicio, Aritmética: D. Antonio Rey Orduniz, D. José Osaz Masneder, D. Pedro Melón Antón, D. José Més Ganidine y D. Joaquín Hernández Barraeca. Aprobaron el quinto ejercicio: Don Antonio Fernández Jiménez, D. Rafael Huidobro Polanco, D. Luis Castro Romero, D. Carlos Urcola Fernández, D. Tomás Pérez Andrade y D. Antonio Reixach y Pérez Vargas.

Ingenieros. GUADALAJARA 20. Han aprobado el primer ejercicio: D. José Alorria Bujosa, D. José María Peñaranda Baras, D. Onofre Mendiola Ruiz, D. Luis Hurdisen del Campo. Han aprobado el segundo ejercicio: D. José Poveda Pagán, D. Antonio Cayero Jargés, D. Lucas Ortega Gómez, D. Luis Méndez Díaz, D. Francisco José Soriano Romero, don Edmundo Ruiz Pueyo, D. Pedro Guiz Carrotero, D. Bartolomé Muntaner Cirici, don Antonio Gómez Rivero, D. Antonio Baraba Espondaburu, D. Esteban López Sepúlveda, D. Antonio Garijo Hernández, D. Pompeyo García Vallejo, D. Constantino Jordá Rodríguez, D. Pedro Cañete Heredia. Han aprobado el cuarto ejercicio: D. Eugenio Arizón Mejía, D. Julio Rodríguez Alvarez, D. Mario Soler Jover, D. José Rosado Nuñez. Intendencia. AVILA 20. Aprobaron en la Academia de Intendencia el primer ejercicio: Don Fernando Campuzano Gayón, D. José de Gile Lepe, D. Ignacio Royo Ulla, D. Juan Noain García, D. Celestino Aranguren Burgón, D. José Diáñez Trinidad y D. Juan Redondo José. El segundo ejercicio: D. Silvano Comunión Nadal, D. Germán Mari Estellés y don Antonio Vila Ramón. El tercer ejercicio: D. Silvano Comunión Nadal, D. Germán Mari Estellés, D. Julián Quintanilla Flores, D. Francisco Rodríguez Martínez Castillo, D. José Calvo Bernad y D. Pablo López Guzmán. El cuarto ejercicio: D. Julio Soro Larrinaga. El quinto ejercicio: D. Francisco Aizpuru Maristany. UNA PROTESTA. LOS ENTERRAMIENTOS EN CADIZ. "El Correo de Cádiz", en su número del lunes publica una carta del señor cura párroco de Třebujena en la que éste se queja ante el gobernador civil de aquella provincia, de que se le obliga a dar sepultura en el cementerio católico de su jurisdicción, a cadáveres de individuos sin bautizar, contra lo que el legislador acerca de cementerios y las disposiciones de ese Gobierno civil sobre el mismo asunto. Esperamos que el gobernador de Cádiz atenderá la justa queja formulada por el señor cura párroco de Třebujena.

RELIGIOSAS. CULTOS PARA HOY. DIA 21.-MIÉRCOLES. Santa Práxedes, virgen; San Feliciano, mártir; San Daniel, Profeta; Santa Julia, virgen y mártir; y San Juan, monje. La Misa y Oficio divino son de Santa Práxedes, con rito simple y color blanco. Adoración Nocturna.—San Marcos Evangelista. Corte de María.—Nuestra Señora de la Buena Dieha, en las Comendadoras de Santiago ó en San Antonio de la Florida. Cuarenta Horas.—Iglesia de los Paños. Capilla del Santísimo Cristo de San Ginés.—Al anocheer, Meditación, Rosario y plática. Iglesia de los Padres Paules (García de Paredes) (Cuarenta Horas).—A las siete, Exposición de S. D. M. y Misa rezada. A las diez, la solemne; a las cinco y media, Estación, Rosario, sermón, procesión y Reserva. Religiosas de Santa María Magdalena.—A las seis, continúa el Triduo a su Titular, predicando el reverendo padre Modesto Barrio. San José.—Continúa, a las seis y media de la tarde, la Novena a Nuestra Señora del Carmen, predicando el Sr. Tortosa. CULTOS PARA MAÑANA. DIA 22.-JUEVES. Santa María Magdalena, penitente; Santos Teófilo y Platón, mártires; San Cirilo, Obispo; y San José, Conde. La Misa y Oficio divino son de Santa María Magdalena, con rito doble y color blanco. Adoración Nocturna.—San Antonio de Padua. Corte de María.—Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés ó de la Piedad en San Millán. Cuarenta Horas.—Religiosas de Santa María Magdalena. Iglesia de Calatrava.—A las ocho y media, Comunidad de los Jueves Encaristados. Religiosas de la Encarnación.—A las nueve y media, Misa cantada. Parroquia del Carmen.—A las diez y media, Misa en el altar de Santa Rita. Religiosas de Santa María Magdalena (Cuarenta Horas).—A las siete, Exposición de S. D. M. A las diez y media, Misa solemne, en la que predicará el padre Modesto Barrio. A las seis, terminará el Triduo, predicando el mismo padre.

EL DEBATE Redacción y Administración: Desengaño, 12. - MADRID. TELÉFONO 993 APARTADO 468. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. TARIFA DE PUBLICIDAD. Calle de Pizarro, 14.

AGENCIA DE PUBLICIDAD RAMÓN DOMÍNGUEZ. Anuncios en general, escuelas de defunción y aniversario. MADRID, 14, P.º 1º. Emillo Colomina. Precios de la competencia para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y avisos.

LA COMUNION DIARIA por el presbítero de la Unión Apostólica D. F. JAVIER MORENO Y MARTINEZ. Obra cuya lectura interesa a todos, y principalmente a los encargados de preparar a los niños para recibir dicho Sacramento. De venta en el kiosco de EL DEBATE, 4 pesetas.

SEGUNDO ANIVERSARIO LA EXCMA. SEÑORA Doña María Regina de Abarca VIUDA DE GAMAZO FALLECIO EN SANTANDER EL 22 DE JULIO DE 1913. Sus hijos, D. Paulino, D. César, D. Germán de la Mora y Abarca y D. Juan Antonio Gamazo y Abarca, conde de Gamazo; hijos políticos, el señor conde de Nava, doña Pilar Garay, doña Constanza Maury y doña Marta Arnós; nietos, hermanos políticos y demás parientes.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS. Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión sea superior a 30 palabras, su precio es de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo, y los anuncios en sus de más de 10 palabras, pagando cada una palabra que exceda de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

PARA TODOS NUESTROS LECTORES CUPÓN REGALO. EL DEBATE, deseando que sus numerosos lectores de dentro y fuera de Madrid puedan tener un grato recuerdo de este periódico en sus casas, se dispone a regalarles, "completamente gratuita", una "ampliación fotográfica inalterable y perfectamente retocada", tamaño sobre cartulina, de 39 por 42 centímetros.

LA ACTUACION DE LA CIUDADANIA. Conferencia de D. Antonio Ballesteros, catedrático de la Universidad Central, se vende en el kiosco de EL DEBATE a 50 céntimos.

A LAS OFICINAS Y MAESTROS RETO MARTZ RIVAL QUE ESPERA. Reto a las casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España. El autor y fabricante de las tintas españolas tintadas Martz las someterá al fardo de un tribunal de notables callígrafos, si hay quien quiera colocar frente a ellas las tintas extranjeras, para comparar la fluidez, conservación y permanencia de color de unas y otras.

BOLETA DEL TRABAJO. NECESITAN TRABAJO. LOS PROPIETARIOS católicos, cuantos prácticamente quieran serlo, siempre que accedan a maestros u obreros se les dirigirse a la Bolsa del Trabajo de los Circulos Católicos, costanilla de San Andrés, 9. PRACTICANTE Modista, Cirugía, buena conductora, desea colocación. Informar: Marqués Urgel, 40, bajo. PROFESOR de primera y segunda enseñanza, repartido por causa de la guerra, desea lecciones de traducción en Angel Jacon. Alcalá, 187, 2.º izquierda. SACERDOTE graduado, con mucha práctica, da lecciones de primera y segunda enseñanza a domicilio. Ramón, Príncipe, 7, principal. SEÑORA formal e instruida, sabiendo francés, se ofrece como señora de compañía, para dar lecciones o como ama de gobierno. Serrano, 86, interior, bajo derecha. MODISTA francesa. Corte, prepara, da lecciones corte domicilio. Alberto Aguilera, 12, 1.º.

LOS GRANDES FILÓSOFOS ESPAÑOLES FRANCISCO DE VALLES "EL DIVINO" POR DON EUSEBIO ORTEGA Y DON BENJAMIN MARCOS. Prólogo del DOCTOR BONILLA Y SAN MARTÍN. Precio: 4 ptas. De venta en el kiosco de "EL DEBATE". PUBLICACION DE LA OFICINA DE TRABAJO DE LA "ACCION SOCIAL POPULAR". BRUCH, 49, Apartado 273.—BARCELONA. SINDICATOS Y CAJAS RURALES de R. P. Luis Chabaud y Errazquin, S. I. Doctor en Derecho, Licenciado en Filosofía y Letras y Profesor de Estudios Superiores de Deusto (Bilbao).—2.º edición, notablemente aumentada.—Un volumen de más de 400 páginas, 4 pesetas en rústica.—Para los socios de la "Acción Social Popular", 3 ptas., dirigiéndose a la Oficina de Trabajo (Bruch, 49, Apartado 273, Barcelona).

66% A RISA DE LA ESPERANZA. POR DON JOSE 3 PESETAS. ANTONIO BALMONTI. DE VENTA EN EL KIOSCO DE "EL DEBATE".

ESPAÑA, GRAN POTENCIA POR "C. JRON". CON UN PRÓLOGO DEL SR. VAZQUEZ MELLA. FOLLETO DE PALPIZANTE ACTUALIDAD. Precio: UNA PESETA. Véndese en el kiosco de "EL DEBATE".

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VICTORIA. Venta en Madrid: S.ª JORNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Cecilería).

Acción Social Católica. Orientaciones e indicaciones para la formación de SINDICATOS AGRICOLAS. El agricultor y el obrero en el Sindicato Agrícola. Algunas instrucciones para utilizar sus ventajas. POR DON ANTONIO MONEDERO MARTIN AGRICULTOR DE BUENAS (PALENCIA). Precio: 0,25. De venta en el kiosco de EL DEBATE.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso e instruido personal. Para la correspondencia, VICENTE TENA, escultor. VALENCIA. Las que deseen poseer la nueva obra de CIRICI VENTALLO.

EL SECRETO DE LORD KITCHENER. Fantasia sobre la guerra europea, debe apresurarse pedidos dirigiéndose al administrador de EL DEBATE, 6 al kiosco del mismo 2 PESETAS diario, y enviando su importe, con TREINTA CÉNTIMOS para el certificado.

CONSIDERACIONES SOBRE LAS TINTAS. Si la pluma es buena y se escribe mal, hay que averiguar si la causa está en el papel ó en la tinta. Hay papeles que, mal preparados ó de malas materias, tienen poca afinidad con las tintas, dando lugar a que los escritos aparezcan malos. Cuatro condiciones tendrá la tinta para ser buena: 1.º Limpieza y fluidez, para que se deslice por la pluma sin interrupciones. 2.º Color intenso y permanente, para que se destaque bien en el papel. 3.º Mucha fuerza, para que no se destina el escrito, y 4.º Neutralidad, para que el papel no sufra deterioro con el tiempo, ni los escritos demerazcan volviéndose pardos.

Table with 4 columns: CLASES, Propiedades de las tintas Martz, and prices. Rows include: Negra superior fina, Azul negra fina, Verde negra fina, Violeta negra fina, etc.

Pielros para máquinas de escribir, 4 y 5 pesetas. Se da tinta, cintas y tampones de máquinas de escribir, 4 y 5, y cintas, 2. Paquete tinta en polvo para oficinas, 4, 150. Paquete tinta en polvo comunicativa, 2. Paquete tinta en polvo, escolar, 0,50. Remitiendo el importe de seis paquetes de cualquier clase de la adjunta tarifa se remitirán gratis. Remitiendo el importe de tres litros de tinta de una ó tres clases distintas mas una peseta, se remitirá gratis en gran velocidad a la estación más próxima del consignatario. Remitiendo el importe de veinte litros de tinta se remitirá gratis a la estación más próxima del consignatario, en pequeña velocidad. No se admiten sellos. Grandes descuentos al comercio. Despacho al por mayor y menor.

Aduana, 27, piso primero. - MADRID LOS TIROLESES. EMPRESA ANUNCIADORA. ROMANONES, 7 y 9.

Compre usted Sr. Vázquez de Mella P. Zacarías Martínez D. Alejandro Pidal y Mon D. Angel Herrera en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa. Precio: UNA PESETA. De venta en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.